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 皆様こんばんは。師走のご多

用の中、また“あゆの里ボヤ騒

動”の中、本日も出席頂き有難

うございます。いよいよ2019年

最後の例会となりました。任期

の半分を皆様のお陰でなんとか

務めさせて頂きました。ロータ

リーの活動や例会は各委員会の

お陰で成り立っております。各委員会の委員長をはじ

め、会員皆様に厚くお礼を申し上げます。 

 今年も色々な出来事がありました。今年の我が家の

出来事、そのトップニュースは三女の入籍でしたけれ

ども、皆様のこの１年はどのような年でありましたで

しょうか？社会においてのトップニュースは何と言っ

ても第１に元号が“令和”となり、そして天皇陛下の

即位。第２に台風19号の東日本を中心に甚大な被害。

第３には韓国との国交悪化。大変深刻な局面となりま

した。 

 この国交の悪化により人吉市の観光にも極めて大き

な影響がございました。1年程前には海外からの観光

客は多かったのですね。去年、球磨ＣＣのスタート室

前で中村良郎元会員と、韓国からのゴルファーを人間

違えしたという失態をしてしまいました。そのくらい

多かったのですが、明らかに人吉の繁華街やゴルフ場

での海外からの観光のお客様が激減してしまいまし

た。人吉にとって、観光は大きな産業収入ですから非

常に痛い事でございます。今後も地方景況に益々影響

が出るのかもしれません。 

 今年の春、八代である看板を目に致しました。  

「八代～上天草間架橋早期実現を」と書いてありまし

た。この架橋構想は八代港と上天草市松島町間の海上

約8.8ｋｍを結ぶもので、実現すれば八代～上天草間

が片道約10分になるそうです。県南と天草地域の18市

町村でつくる「県南・天草地域物流観光等調査研究

会」では、この橋を「八代・天草シーライン」と命名

し、そして県南と天草地域の市場拡大による経済波及

効果は年間1,362億円と試算しました。そうなります

と、人吉～八代は高速道路で30分ですから私達も天草

へ美味しい刺身を食べに40分で行くことが出来、天草

からの観光客も呼び込めることが出来るかもしれませ

ん。 

 しかし一方、福岡から人吉までの時間より天草の方

が早く行けるとなると、人吉へ来るはずの観光客が天

草へ流出しないか心配にもなります。こういったイン

フラで地方を取り巻く環境が変われば地域経済も大き

く変わる可能性を含んでおります。現状この構想は県

や国に要望を出している段階で、実現するのはいつに

  国 歌  「君が代」           

  Ｒ Ｓ  「奉仕の理想」 



なるのかわかりません。おそらく元号が令和のうち

に実現するのは難しいのではないか…。実現するこ

ろには私はすでにくたばっているかもしれません

が、兎にも角にも、「人吉市に行ってみたい」と思

わせるような、より一層の魅力ある観光資源を磨か

ないといけないですね。 

 最後に、誠に残念ですが本日をもって和田栄司パ

スト会長が我が人吉ＲＣを退会されることとなりま

した。和田パスト会長は24年半に渡って在籍され、

2008-2009年度には第52代会長に就任されました。 

人吉球磨観光カレンダー事業や青井阿蘇神社への寄

付と鯉の放流、人吉市歴史資料館へのベンチ寄贈な

ど奉仕の理想に尽力され、その功績は多大なものが

ございます。 

 和田年度で寄贈されたベンチですが今は雨風で老

朽化しており、これを今年度で何とかするべく検討

をしておりますが、和田パスト会長の退会までに間

に合わす事が出来なかったという悔いが今私の胸に

重くのしかかっております。今年度中に修復する事

をお約束しますので、どうかお許し下さい。 

 後程和田パスト会長には退会のご挨拶を頂きたく

存じます。宜しくお願い致します。 

 以上、会長の時間と致します。 

  

 

   直前幹事 新堀純子 

  

〈連絡事項〉 

①次年度地区委員研修会 地区チーム研修セミナー 

  日 時： 2020年2月15(土) 

      セミナー 13:00～16:45 

      懇親会  18:15～20:15 

  場 所： セミナー 熊本学園大学 

       懇親会   ホテル日航熊本 

 対象4名（中川・延岡・安達・新堀）会員  

②例会取止め・変更 

 熊本西ＲＣ（掲示） 

③回覧 

 ガバナー月信2019.12月号 

 ハイライトよねやま237号 

・昨日、新会員春木顕さんのオリエンテーションが 

 終了しました。入会式は１月10日新年会の時に行 

 います。 

・会費未納の方は12/25までに納入をお願いいたしま 

 す。 

・12月27日、1月3日は例会取止め 

 1月10日（金）第一例会「新年会」 

 1月17日と24日は「第2回クラブ協議会」 

 事務局休み12/28～1/5  

 

【人吉ローターアクトクラブ】 

 木村泰大会長挨拶    畑野涼太幹事報告 

 

 

 

 

 

 

 

【退会挨拶・バナー贈呈】 

               和田栄司会員 

 25年間、皆様と一緒に楽しいロータリー生活を過

ごさせて頂きました。話が苦

手な私でしたが会長までさせ

て頂いたおかげで少しは話せ

るようになったかなと思いま

す。人吉ＲＣの今後益々のご

発展を祈念します。 

皆さんありがとうございまし

た。 

 

  

 

     委員長 増田隆二 

 

 

 

 

【青少年奉仕委員会】  委員長 加登住 亮 
 

 今回の心の豊さプロジェクト、

子どもたちの感想に「６つの音が

ぴったりと合っていてとてもきれ

いな音がすごかった。」とありま

した。子どもたちは前のめりに演

奏を聴き、歌を歌い、体を揺らし

ていました。音楽をこころや体で

感じて楽しんでいる様子が感動的でした。 

 私たち自身も、ライブでしか味わえない心地よさ

や高揚感の中で感動することが出来ました。皆の感

動に包まれたからこそ素晴らしい音楽会になったの

だと改めて思っています。 

 目の前で実際に楽器から音が流れ、調和の中で素

晴らしい音楽が作られていく様子を、とても近い距

離で目の当たりにできることは、子どもたちの豊か

な感性を育むうえでこの上ない刺激になったと思い

ます。 

「百聞は一見に如かず」といいますが、ＣＤで百回

聞くよりも、実際の1回の鑑賞は貴重な機会になっ

たのではないでしょうか。 

 

最善の環境づくりのために、今回の事業でこだわっ

た特色は３つあります。 

生演奏、アンサンブル、プロフェッショナル 

【生演奏の良さ】 

＊届け出欠席  青木・後藤・堀川・石蔵・岩下・川越・村山・内藤 

        中村・尾上・戸高・友永・外山・塚本・堤脩 

        漆野・鳥井 

＊出席免除会員  (b) 愛甲 伊久美  

＊メークアップ  

  公共イメージ・雑誌・会報委員会合同家庭集会；村田・馬氷・浅野 

  地区職業奉仕研修セミナー；中川 

会   員   数   55名  

出 席 免 除  2名  

欠 席 者 数 17名  1 2 / 6 例 会 70.37％ 

出 席 者 数 36名 補 填 数 4名 

0名 修 正 出 席 率 77.78％ 



１つ目は、表現者（演奏者）の息遣いまで感じるこ

と２つ目は、ＣＤでは再生できない音も響きや空気

の振動まで体で感じることができること 

 絵画をテレビで見て感動することはもちろんあり

ます。しかし、実際に美術館で見たときの感動とは

比較にならないことは皆さんも実感されていること

だと思います。それと同じだと思います。 

 楽器からは、人の耳でとらえられない音も出てい

ます。しかし、ＣＤは聞こえない範囲をカットして

います。つまりどんなにいいスピーカー使ってもそ

もそも本物の音とは別物であるということです。 

【アンサンブルの良さ】 

アンサンブルとは元来フランス語の調和を意味する

言葉で、数名で演奏するグループを指します。 

１つ目は、調和を作りあげていく過程を目の当たり

にできること 

２つ目は、調和を作りあげていく中でしか生まれな

い音を体感できること 

 今回は子どもたちが一緒に歌い、踊る曲も演奏し

ていただきました。（パプリカやドラえもん）アン

サンブルの調和で紡がれる音楽は、ライブでしか生

まれない音や表現であり、歌い手ともに音楽を作り

あげる喜びを同時に体験できることです。そこに大

きな感動が生まれると思います。 

ちなみに歌を歌うとき、カラオケとの違い 

「伴奏」とは歌に伴って演奏することを言います。 

カラオケでは、歌う側がカラオケに合わせますが、

生演奏では演奏側が歌に合わせます。 

本当の意味での伴奏は、生演奏でしか成立しませ

ん。 

【演奏者がプロフェッショナルである良さ】 

プロの演奏者は才能ある職人です。職人でしか作れ

ない極めた音、だからこそのハーモニーは、大きな

刺激になり、聞き手のこころに深く刻まれます。 

 

 新たな感動に出会うことは人生を豊かにします。 

なんのジャンルでも構いません。本物と出会い、感

動し心が豊かになる事業が今後も続いていけば、子

どもたちだけでなく、私たちも人生が豊かになり、

幸せになっていくのではと思います。 

 次回このような機会があれば、できれば会員の皆

様も多数参加していただければと思っております。 

 

 

   

   
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【12/13例会 寄付カード】 

〈ニコニコ箱委員会〉 

・葉山会員 〇次年度ＳＡＡ平田フク会員を宜し 

 くお願いします。〇外山先生今日は卓話ありが 

 とうございます。以前先生にエコーをあてて頂 

 いた時に、痩せてからおいでといわれました 

 が、まだまだ成長中であります。行きだしませ 

 ん、スミマセン。            

・渡辺会員 石蔵会長ノミニー、竹長幹事ノミ 

 ニーおめでとうございます。外山先生卓話あり 

 がとうございました。葉山次年度も頑張ってく 

 ださい。                

・中川会員 フクちゃんＳＡＡ委員長就任おめで 

 とうございます。ロータリーの軍曹なのでビシ 

 ビシロータリーについて指導してください。宜 

 しくお願いいたします。         

・寶代会員 中島様おかえりなさいませ。体ご自 

 愛ください。外山裕二様卓話ありがとうござい 

 ました。                

・井手会員 中島パスト会長おかえりなさいま 

 せ！暖かくなったらゴルフ復帰出来そうです 

 ね！おめでとうございます。       

・浦田会員 中島会員の久しぶりの出席、おめで 

 とうございます。            

・青木幹事 外山裕二先生、貴重な卓話有難うご 

 ざいました。新たな事業の益々の発展を祈念い 

 たします。               

・増田会員 外山裕二先生、講演ありがとうござ 

 いました。               

・友永会員 外山裕二先生、貴重な卓話ありがと 

 うございました。            

・片岡会員 外山先生、ようこそ卓話においでい 

 ただきました。             

・堤脩会員 外山裕二先生、卓話有難うございま 

 した。                 

・水野会長 外山裕二先生、卓話ありがとうござ 

 います。                

・青木幹事 先日の川上哲治生誕100周年記念講演 

 会で当社の社員が記念バットの抽選に当たり、 

 王会長と握手させていただきました。嬉しかっ 

 たのでニコニコします。         

〈Ｒ財団委員会〉 

・中島会員 ポンコツになった両ヒザを修理して 

 来ました。寒さで痛みますが、痛みが違います 

 ので期待しています。          

〈米山記念奨学委員会〉 

・中島会員 Ｒ財団カードと同文      

〈人吉ＲＣ奨学基金委員会〉 

・中島会員 Ｒ財団カードと同文          

 

【本日寄付カード】 

〈ニコニコ箱委員会〉 

・中川会員 欠席が続き、ニコニコを忘れており 

 ました。石蔵会長ノミニー、竹長幹事ノミニー 

 おめでとうございます。         

・寶代会員 和田会員、本当にお世話になりまし 

 た。市内で顔を見かけたら「オイ」と一言かけ 

 てください。永い間お疲れ様でした。   

・有馬会員 和田パスト会長、長い間人吉RCのた 



人吉ＲＡＣより 

 「人吉常識クイズ」 

 

 

 

 

 

 

 優勝は平田会員、中川会員 でした！    

 手に手つないで         

 閉会挨拶 葉山稔洋副会長 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 めにご尽力頂きありがとうございました。 

・堤正博会員 和田会員の退会を惜しみます。 

                     

・忘年会全員スマイル 

  

〈米山記念奨学委員会〉 

・中川会員 水野会長、青木幹事、約半分が過ぎよ 

 うとしています。来年も頑張って下さい。和田さ 

 ん残念ですが頑張って下さい。      

・宮原会員 和田さんの退会残念ですが、永い間お 

 世話になりました。           

 

         点 鐘   水野虎彦 会長 

   

 

       忘 年 会 
 
             司会進行：親睦委員会  

                永尾禎規委員長  

 

会長挨拶      

 皆様、改めまして今年は大変お世話になりました。 

令和元年度忘年会を開催致します。企画して頂きまし

た親睦委員会の皆様、誠に有難うございます。 

また今年１年、色んな事がありましたけれども、山口

令二会員の急逝が一番残念な出来事でございました。 

山口先生の温厚なお顔を偲びながら思い出を語り、和

田会員の退会を惜しみ、送別の会にもしたいと存じま

す。 

 しんみりしてしまいましたが、それでも来年へと、

それから新時代へと繋ぐ希望の「望」の“望年会”と

なればと思っております。 

 会員皆様のご健勝、和田会員の益々のご活躍をお祈

りし、簡単ではございますが挨拶に代えさせて頂きま

す。 

 

乾杯   

  武末憲一パスト会長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


